

**Antrag**

öffentlich

Datum

17.04.2024

Nummer

A0104/24

Absender

**Fraktion DIE LINKE**

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates  
Prof. Dr. Alexander Pott

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

02.05.2024

Kurztitel

100 Jahre Deutsche Theaterausstellung - Sonderbriefmarke

**Der Stadtrat möge beschließen:**

1. Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt, unverzüglich alle erforderlichen Maßnahmen einzuleiten, um mit der Herausgabe eines Sonderpostwertzeichens durch das Bundesfinanzministerium (BMF) auf den 100. Jahrestag der Deutschen Theaterausstellung 1927 in Magdeburg aufmerksam zu machen.
2. Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt, dem Bundesfinanzministerium Motivvorschläge für die Sondermarke zum 100. Jahrestag der Deutschen Theaterausstellung zu unterbreiten.

**Begründung:**

Die Deutsche Theaterausstellung von 1927 war ein bedeutendes Ereignis in der deutschen Kultur- und Theatergeschichte. Sie brachte Theaterkünstler:innen, Architekt:innen, Bühnenbildner:innen und Theoretiker:innen zusammen, um innovative Ideen und Konzepte im Bereich des Theaters zu präsentieren und zu diskutieren. Die Ausstellung trug maßgeblich zur Entwicklung des deutschen Theaters bei und prägte die Theaterlandschaft nachhaltig.

Der Zeitpunkt der Deutschen Theaterausstellung fiel in eine Periode des kulturellen Aufbruchs und der kreativen Experimente, aber auch politischer Instabilität und gesellschaftlicher Umbrüche. Die Theaterausstellung spiegelte diese dynamische Zeit wider und zeigte die vielfältigen künstlerischen Strömungen und Ideen dieser Ära.

Die Deutsche Theaterausstellung von 1927 war ein Schaufenster für innovative Ansätze im Theaterwesen. Sie präsentierte neue Techniken im Bühnenbau, experimentelle Bühnenbilder, avantgardistische Inszenierungen und neue Formen des Schauspiels. Diese Innovationen hatten einen nachhaltigen Einfluss auf die Entwicklung des Theaters nicht nur in Deutschland, sondern weltweit.

Die Ideen und Konzepte, die auf der Deutschen Theaterausstellung vorgestellt wurden, haben die Theaterpraxis über die Jahre hinweg beeinflusst und inspiriert. Viele der damals präsentierten Ideen haben bis heute Bestand und sind Teil des kulturellen Erbes, das es zu würdigen und zu bewahren gilt. Deshalb soll der 100. Jahrestag mit einer Sonderbriefmarke gewürdigt werden.

Nadja Lösch  
FraktionsvorsitzendeRené Hempel  
Fraktionsvorsitzender